

Newsletter der Sektion Kinderchirurgie

August 2024

Sehr geehrte Kollegin, sehr geehrter Kollege,

bereits über ein Jahr darf ich das Team der Kinderchirurgie am Universitätsklinikum Ulm leiten. Es ist für uns ein großes Privileg, die kleinen Patientinnen und Patienten zu betreuen und zu behandeln, welche Sie und die Eltern uns anvertrauen!

Wir haben in den vergangenen Monaten zahlreiche operative Behandlungen erfolgreich auf die minimal-invasive Vorgehensweise umgestellt. Im Vergleich zu offenen Operationen haben die Kinder weniger postoperative Schmerzen, erholen sich rascher von einem Eingriff und haben ein besseres kosmetisches Ergebnis!

Mit diesem kurzen Update möchte ich Sie über die aktuelle Entwicklung der Sektion Kinderchirurgie des Universitätsklinikums Ulm auf dem Laufenden halten!

Von Herzen wünsche ich Ihnen eine gute Sommerzeit und hoffe, Sie an unserem Ulmer Abend im Oktober begrüßen zu dürfen!

Ihr

Dr. Martin Sidler

Leiter der Sektion Kinderchirurgie
Klinik für Kinder- und Jugendmedizin
Universitätsklinikum Ulm



Newsletter der Sektion Kinderchirurgie

August 2024

Neue Diagnostik der Magenentleerung

Neben der Abklärung und Behandlung bei gastro-oesophagealem Reflux unterstützen wir auch Patient*innen und deren Familien bei der Beurteilung und Umsetzung einer allfälligen Sonden-Ernährung. Um die Entscheidung zwischen langfristiger jejunaler Ernährung oder gastral Ernährung zu erleichtern, können wir nun in Zusammenarbeit mit unserer Nuklearmedizin formelle Magenentleerungs-Untersuchungen durchführen. Bei verzögerter Magenentleerung kann die Pyloroplastik eine physiologischere Bolus-Gabe anstelle einer kontinuierlichen Ernährung ermöglichen.

Update Personelles

Wir gratulieren herzlich unserem Kollegen Prof. Alexandre Serra zu seiner neuen Rolle als Chefarzt der Klinik für Kinderchirurgie und Kinderorthopädie im Krankenhaus Barmherzige Brüder in Regensburg! Wir sind außerdem sehr glücklich, dass uns Frau Dr. Ulrike Mehlig für mindestens ein halbes Jahr als sehr erfahrene Kinderchirurgin unterstützt! Zudem freuen wir uns, Frau Dr. Melanie Kapapa, MBA, wieder als Oberärztin im Team der Kinderchirurgie begrüßen zu dürfen! Sie wird zudem auch weiterhin die wertvolle Leitung der Kinderschutzgruppe fortführen.

Unser oberärztliches Team:



Dr. Anna-Katharina Winkler
Fachärztin für Kinderchirurgie,
Chirurgie



Dr. Silke Steiner
Fachärztin für Kinderchirurgie



Dr. Melanie Kapapa
Fachärztin für Kinderchirurgie,
Kinderschutzmedizinerin



Dr. Ulrike Mehlig
Fachärztin für Kinderchirurgie

Save the date!

Für den **23. Oktober 2024** möchten wir Sie wieder herzlich zum „Ulmer Abend“ in der Villa Eberhard in Ulm einladen! Bitte reservieren Sie sich dieses Datum! Außerdem freuen wir uns, wenn Sie uns dafür vorab Ihre Themenwünsche mitteilen möchten (per E-Mail an: sekr.kinderchirurgie@uniklinik-ulm.de).